

Japonesas aumentarían producción en México (El Financiero 17/03/11)

Japonesas aumentarían producción en México (El Financiero 17/03/11) Olga Ojeda Lajud / Finsat Jueves, 17 de marzo de 2011 • Industrias electrónica y automotriz, posibles beneficiadas. TIJUANA, BC, 16 de marzo.- Plantas automotrices y de ensamble de electrónicos de origen japonés en nuestra región podrían tener un repunte al redistribuirse la producción, tras el cierre por el desastre natural y crisis nuclear que afecta a la nación del sol naciente, informó el vicepresidente del Colegio Nacional de Economistas (CNE), José Luis Contreras Valenzuela. El país asiático requerirá de la comunidad internacional en este proceso, y aunque sea una gran tragedia, dijo, es posible que la reconstrucción le sea benéfica económicamente hablando a nuestro país, pero sobre todo a regiones como Baja California, donde están ubicadas plantas automotrices y de electrónicos. "Todavía no se cuantifican los daños ni los efectos que se van a tener, las proporciones de la tragedia no se han podido medir, pero lo que sí se puede adelantar es que tras el cierre de plantas de autos y electrónicos, esa producción se redirija a otros centros productivos", dijo. Contreras Valenzuela externó que parte de la producción se puede redirigir al país, y esto, aunque provenga de un hecho lamentable, es una oportunidad que la industria mexicana debe aprovechar. Los escenarios La inversión nipona en esta región es de las más importantes respecto a la presencia que tienen en otros estados del país. De acuerdo con la Secretaría de Desarrollo Económico de Baja California (Sedeco), la Inversión Extranjera Directa de origen japonés ocupa el primer lugar dentro de la inversión asiática en el estado, con 67 empresas que generan 43 mil 322 empleos. De 2002 a 2009 estas empresas han invertido 662.3 millones de dólares, que representan 8.7 por ciento de la inversión foránea que recibió Baja California en ese periodo. Hasta ahora la Sedeco no ha recibido reportes de algún cambio en las operaciones de las empresas maquiladoras de origen japonés. Mario Escobedo Carignan, presidente del Consejo Coordinador Empresarial de Tijuana (CCE), mencionó que todos los sectores están en alerta debido a la importancia de la inversión japonesa en la zona. Tijuana es la capital mundial del televisor, cuyas empresas con presencia en la zona, como Sharp, Panasonic, Foxconn, entre otras, traen 50 por ciento de sus insumos desde Japón. "Algunas maquiladoras japonesas nos reportan que en pantallas no han tenido problemas en Japón, pero estaremos al pendiente de cuál es el comportamiento del resto de los insumos", aseguró Escobedo. El CNE prevé que lo ocurrido en Japón presenta dos escenarios. Uno, que la repatriación de inversiones niponas como fondos emergentes para restablecer su economía sólo afectará a gran escala a las economías bursatilizadas, como Estados Unidos, Alemania o Suiza; otro, que China, Brasil o incluso México pueden verse beneficiados por la exportación de insumos, redistribución de la manufactura y mano de obra.